



EVANGELIO DE LA DOMINICA

Estando desposada su madre María con José, sin que antes hubiesen estado juntos, se halló que había concebido en su seno por obra del Espíritu Santo. Mas José, su esposo, siendo como era justo, y no queriendo infamarla, deliberó dejarla secretamente. Estando él en este pensamiento, he aquí que un ángel del Señor le apareció en sueños, diciendo: José, hijo de David, no tengas recelo en recibir a María tu esposa en tu casa; porque lo que se ha engendrado en su vientre es obra del Espíritu Santo. Así que parirá un hijo a quien pondrás el nombre de Jesús pues El es el que ha de salvar a su pueblo o librarle de sus pecados.—(S. Mat. cap. I. v. 18-21).

La noble figura de San José

En el evangelio de hoy resalta de una manera admirable la fe y la rectitud de San José el casto esposo de María. Y en premio de su prudencia y de su comportamiento como a varón justo, mereció que ya en aquellos instantes en que se dió cuenta de la futura maternidad de su Esposa, le fuese revelado el gran misterio por un Angel, el cual no solamente le comunicó que María había concebido por virtud milagrosa del Espíritu Santo sino que le hizo comprender lo que tanto tiempo tardaron en comprender los Apóstoles aun después de seguir y escuchar a Jesús. "El salvará a su pueblo de sus pecados" esto le dijo el Angel y en estas palabras está encerrada la gran misión de Jesucristo, el Redentor del género humano, el que vino para satisfacer por todos a fin de borrar los durísimos efectos del pecado original. Penetrado San José de la verdad de lo que el Angel le reveló en sueños, atemperó a esta idea su conducta, asumió la paternidad del Hijo de María, y fué él quien lo introdujo en el mundo como descendiente de David. Privilegio singular el suyo del que, como hemos dicho, se había hecho merecedor por su espíritu justo y al que correspondió con una docilidad y una humildad verdaderamente ejemplares.

SANTOS DE LA SEMANA

Hoy DOMINGO, día 24—Dominica IV de Adviento. Vigilia de Navidad. S. Gregorio pbro. y mr. — *Misa de Vigilia color morado.*

LUNES, día 25.— La Natividad de Ntro. Sr. Jesucristo. Sta. Anastasia mr.— *Tres Misas de la Natividad, color blanco.*— I. P. B. Fiesta de precepto, con obligación de oír misa y prohibición de trabajar.

MARTES, día 26.— S. Esteban proto-mártir.— *Misa de S. Esteban, color encarnado.*— I. B.

MIÉRCOLES, día 27.— S. Juan Evangelista.— *Misa de S. Juan, color blanco.*— I. B.

JUEVES, día 28.— La Degollación de los Stos. Inocentes.— *Misa de esta festividad, color morado.*— I. B.

VIERNES, día 29.— Sto. Tomás de Cantorbery, ob. y mr.; David, rey y prof.; Sta. Victoria.— *Misa de Sto. Tomás, color encarnado.*

SABADO, día 30.— S. Sabino ob. y cf. La Traslación de Santiago ap.— *Misa de infra-octava de Navidad, color blanco.*

DOMINGO, día 31.— S. Silve tre I p., Juan Fco. de Regis cf.— *Misa de la Dominica infra-octava, color blanco.*

LA DOCTRINA DE JESUCRISTO

XXVII. La Ascensión de Jesús

Después de su resurrección, Jesús quedó aún cuarenta días sobre la tierra para confirmar a los Apóstoles y discípulos en la fe. Después de estos días, Jesucristo subió al cielo en cuerpo y alma, y por su propio poder.

La Iglesia celebra este hecho glorioso en el día de la Ascensión. Nos recuerda en este día, que en la misma montaña de los olivos, que había sido testigo de su Pasión, Jesús acompañado de los Apóstoles se elevó en presencia de ellos hasta que una nube se lo quitó de su vista. Y como que ellos continuaban con los ojos fijos en el cielo, he aquí que dos hombres vestidos de blanco, se les aparecieron diciendo: Hombres de Galilea, ¿por qué estáis parados mirando al cielo? Este Jesús que habéis visto subir en medio de vosotros al cielo, volverá de la misma manera a la tierra.

Jesús en el cielo

Jesucristo subió al cielo, para glorificar plenamente su humanidad, para prepararnos un lugar, interceder por nosotros y enviarnos el Espíritu Santo.

En el Credo se dice que «está sentado a la diestra de Dios, Padre todopoderoso». Significan estas palabras que Jesucristo, siempre igual a su Padre, como Dios, está ahora, como hombre, en el cielo sobre todos los seres de la creación.

Jesús volverá del cielo

Y nuestro amado Jesús volverá del cielo, al fin del mundo, para juzgar a todos los hombres. Esto es lo que significan las palabras «de allí vendrá a

juzgar a los vivos y a los muertos» que decimos en el Credo. Palabras terribles para los que dicen no creer en la eternidad.

Un estudiante fusilado

Un estudiante acababa de cometer un terrible asesinato en una Universidad francesa. Fué condeñado a muerte.

Era de una noble familia católica e intentaron que muriera confortado con los auxilios de la Religión. Rechazó a todos los que se le presentaron, incluso al Obispo. Llegó en la ciudad un religioso misionero y enterado del caso, pidió permiso para visitarle. Lo hizo. Al verle el joven puso la cabeza entre sus manos y empezó a llorar amargamente.

«V. me ha salvado treinta veces la vida» le dijo entre lágrimas. «Pero si no le conozco» le respondió el religioso. «V. fué mi profesor de cuarto año. Cada sábado al final de la clase de Catecismo nos hacía una exhortación». Y una vez dijo: «hijos míos, de un solo momento depende la eternidad. Treinta veces he intentado suicidarme y las palabras de V. me lo han impedido. Y poniéndose de rodillas dijo: «Dios le ha enviado: entonces es que quiere perdonarme. Padre quiero confesarme. Yo pido perdón a Dios, y pido a mi padre y a mi madre que perdonen a este hijo desventurado».

Algunas horas más tarde pagaba con la pena capital la deuda contraída con la justicia humana.

Conclusiones prácticas

1.^a Pensar con frecuencia que Dios volverá del cielo a juzgarnos. 2.^a En el Sto. Rosario meditar con atención la Ascensión del Señor,

LITURGIA Y PIEDAD

El Tiempo de Navidad

Este tiempo litúrgico empieza el día de la vigilia de Navidad y acaba en el día de la Candelaria, o sea en el día de la Purificación de la Virgen Santísima (2 de febrero).

La alegría por el nacimiento del Salvador, es lo que caracteriza la Liturgia de todo este tiempo de Navidad. Y así vemos esta alegría en los textos litúrgicos de las Misas, en los cánticos y en todas las ceremonias. Basta para ello fijarnos en el cántico del *Adeste fideles* propio de Navidad. Dice en nuestro idioma: «Venid, fieles, gozosos, triunfantes; venid, venid a Belén. Ved ya nacido al Rey de los Angeles. Venid y adoremos, venid y adoremos, venid y adoremos al Señor».

Unámonos con la Liturgia a esta alegría, para amar más a Jesús.

Las tres misas

La Iglesia permite a los sacerdotes que en este día celebren tres misas. La *de media noche*, además de la circunstancia histórica de la hora en que nació Jesús, nos recuerda que Jesús nace en medio de las tinieblas, figura de aquellas otras más densas que oscurecían las almas.

Además de la misa de media noche, se celebra por privilegio la *del alba* para indicar el alba del nuevo día que se avecinaba en las almas y una *tercera*, ya en pleno día, o *misa mayor* para indicar la plenitud de gracias que el nacimiento de Jesús nos había de traer.

No olvidemos los pobres

Durante estas fiestas de Navidad, no olvidemos los hogares humildes, que nuestra largueza para con ellos sea muy grande. Ellos también deben participar de la alegría de Navidad y quien sabe si están más unidos que nosotros mismos a Jesús, Jesús pobre, Jesús humilde. Son hermanos nuestros y si siempre Dios está donde hay el amor y caridad, nunca lo estará tanto como en estos días, si practicamos con los pobres este amor y caridad en recuerdo del nacimiento de Jesús.



PRACTICAS DE VIDA CRISTIANA

Navidad

Una de las fiestas más grandes de la Iglesia es la que se celebra mañana: *Navidad*. Es tan intensamente sentida por el pueblo cristiano la fiesta de Navidad, que no hay hogar, por humilde que sea en donde no se deje sentir la alegría de esta fiesta.

Nos recuerda, y conmemoramos con ella, el nacimiento de Jesús. Nació el Salvador del mundo a media noche, en un portal o choza de los alrededores de Belén. Los ángeles cantaron el *Gloria in excelsis Deo* y le adoraron. Un ángel se fué a anunciar la grande nueva del nacimiento de Jesús a unos pastores que se encontraban a los alrededores de Belén. Estos cogieron algunas de las cosas que allí tenían para ofrecer al Niño Dios y se fueron enseñada en busca del lugar que les había anunciado el ángel, para adorar a Jesús.

Misa de media noche. — La misa del gallo

Como recuerdo del hecho del nacimiento de Jesús, se celebra la misa de media noche en el día de Navidad. En Roma se celebra en la Basílica de Sta. María la Mayor, que representa a Belén, pues en ella se veneran algunos trocitos del pesebre del Salvador, que fué reemplazado por una cuna de plata en la gruta misma en que Jesús nació.

En ciertas parroquias donde no se celebra la misa de media noche, se dice también la misa primera muy de mañana, llamada del gallo, para recordar la misma circunstancia histórica de la hora en que nació el Salvador.

Procuremos asistir a esta Misa con el mismo amor y devoción con que los pastores se fueron a Belén.

CONSULTORIO ESPIRITUAL

En la noche de fin de año me han invitado a una fiesta de sociedad para comer los doce granos de uva en el momento de empezar el nuevo año, después celebrar un banquete, etc. ¿Debo aceptar la invitación?

Es un recuerdo pagano

Esta fiesta ofrece muchos peligros espirituales si no se obra con mucha prudencia y es causa de muchos excesos que se deben evitar. Es además un recuerdo de fiestas paganas que los cristianos no debemos conservar.

Hay mucho de superstición

El mundo materialista que se aparta de los dogmas infalibles de la Religión Cristiana, pone su creencia en una cosa tan ridícula como creer que trae suerte el comer doce granos de uva en el momento de dar las doce del 1.º de año. Es una superstición, y según en que condiciones se realiza, no está exenta de pecado.

No es propio de un buen cristiano

El empezar de esta manera el año que Dios nos concede por su misericordia, no es propio de un buen cristiano. ¿No sería mucho mejor unirnos en esta noche a los buenos cristianos miembros de la Adoración Nocturna y celebrar con ellos la hermosa función y misa de media noche al empezar el nuevo año? ¿O si no existe en la parroquia esta Asociación, no podríais reunirnos cerca del pesebre y dar gracias a Jesús?

Lista de NIÑAS que hicieron la Comunión Privada el 10 - XII - 39:

Paquita Porxas
 Palmira Martínez
 Rosa Camps
 Paquita Bosch
 Anita Bosch
 Lolita Casademont
 Nuria Vilanova
 Luisa Padrosa
 Marta Pujol
 María Sastre
 Dolores Portas
 Carmen Marca
 Joaquina Saguer
 Adelina Ferrer
 Pilar Ymbert
 Manuela Badiella
 Joaquina Regincós
 María Autunez
 María Oriol
 Margarita Vergés
 María Navarra
 María Rosa Genover
 Ana María Hernández
 Conchita Pujolá
 Celia Pujol
 Trinidad Puigvehí
 Teresa Durán
 Gloria Brugués
 Josefina Bret
 Monserrat Samaniego
 Esperanza Furquet
 Antonia Solsona
 María Dolores Martínez
 Dolores Ramada
 Carmen Espel

Mercedes Carreras
 Soledad Blanco
 Marta Puig
 Mercedes García
 Carmen García
 María Sánchez
 Felicia Genover
 Mercedes Moncada
 Esther Balot
 Antonia Escapa
 María Blánquez
 Monserrat Llovet
 Matilde Calvet
 Conchita Brugués
 Enriqueta Paronella
 Margarita Moret
 María Salló
 Carmen Triadó
 Rosita Marmaneu
 Dolores Blánquez
 Josefa Pujol
 Rosa Iglesias
 María Luisa Juanola
 Josefa Pairot
 Teresa Cros
 Rosa Uxó
 Amelia Pinedo
 Joaquina Perich
 Pilar Buixons
 Amparo Alonso
 Monserrat Juanola
 María Rosa Blanchat
 María Ausapié
 Catalina Gelabert
 Paquita Rimbau

Luisa Hernández
 Louta Camps
 Dolores Bosch
 María Martínez
 Margarita Pagés
 Paquita Serra
 Joaquina Roig
 María Carmen Roig
 Elena Sala
 María Antonia Casademont
 Mercedes Masagur
 Rosario Planells
 Enriqueta Casademont
 Marta Marcos
 Mercedes Bordas
 Amparo Lloveras
 Antonia Monpeán
 María Guixeras
 Dolores Riera
 Concepción Vilar
 Josefa Blanquet
 Rosario Rocamora
 Monserrat Guitart
 María Rosa Sala
 María Calvet
 Rosario Sánchez
 Enriqueta Sabater
 Catalina Coronas
 Lola Camps Teis
 María Rosa Santaló
 Nieves Ruiz
 Consuelo Cusí
 Teresa Vila



Funciones religiosas de la semana

Hoy, domingo, a las 2 y media enseñanza del catecismo.

A las 3 y media, Vísperas de Navidad, Rosario y Visita.

Natividad del Señor.-Las misas como en los domingos. Los que tengan devoción de oír las tres misas podrán satisfacer esta devoción.

El precepto es sólo de una misa.

Esta noche a las 12, misa solemne del Gallo, seguida de otras dos misas rezadas.

En la iglesia de los Desamparados, habrá una misa cantada del Gallo, seguida de otra misa rezada, a las 12 de la noche.

En la iglesia de M. M. Escolapias y misas a las 7, 8 y media y 9.

En la iglesia de San Antonio, misa a las 7 y media.

En la iglesia de la Divina Providencia, misas a las 8 y media y 9.

En la iglesia del S. C. de María, misas a las 8 y 8 media.

Martes, 26, misas a las 7, 8 y 9, y cantada a las 10.

Empieza un treintanario de misas por el alma de Ramón Margineda Plá (e. p. d.)

Jueves, a las 9 y media tres misas en sufragio de Carlos Cusí de Miquelet, (e. p. d.) en su sexto aniversario.

Viernes, a las 9, oficio-funeral con tres misas de perdón en sufragio de Luisa Torras Bugé, (e. p. d.)

Sábado a las 10, oficio-funeral con dos misas de perdón, en sufragio de Rosa Rodeja Prats (e. p. d.)

El viernes p. p. se celebraron tres misas de perdón en sufragio del alma de Pedro Cusí Gironella, (e. p. d.)

En el sorteo en favor de la Archicofradía de Hijas de María, han salido premiados los